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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d’un fichier audio à un fichier de texte. Dans 
son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu’elle soit 
incomplète ou qu’il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter 
également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que 
pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier, mais 
pas comme registre faisant autorité.  

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : […] il est prêt, je pense. 

 

EVIN ERDOĞDU : D’accord. Oui. Merci. Bonjour à tous et bon après-midi. Bienvenue à cet 

appel des dirigeants d’At-Large du lundi 8 mai 2017, de 16 heures UTC à 

17 h 30 UTC. 

Aujourd’hui, connectés à notre appel, nous avons : Olivier Crépin-

Leblond, Dan O’Neill, Glenn McKnight, Sarah Kiden, Wolf Ludwig, Ali 

AlMeshal, Aziz Hilali, Judith Hellerstein, Javier Rua-Jovet, Dev Anand 

Teelucksingh, Satish Babu et Maritza Aguero. 

Nous n’avons pas reçu d’excuses. 

Et du personnel ICANN, nous avons : Heidi Ullrich, Gisella Gruber, Silvia 

Vivanco, Mario Aleman, et moi-même, Evin Erdoğdu qui serait chargée 

de gérer l’appel. 

Nos interprètes espagnols sont Veronica et David, et les interprètes de 

français Claire et Camila. 

Donc voilà l’ordre du jour pour aujourd’hui. 

Je voudrais vous rappeler tous de bien vouloir dire vos noms au 

moment de prendre la parole, pour les procès-verbaux comme pour 

l’interprétation. Cela dit, je vais vous redonner la parole. 
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INTERVENANT NON IDENTIFIE : Pardon, il y a un son qui est très gênant. Est-ce qu’on pourrait l’arrêter 

[inaudible] ? 

 

EVIN ERDOĞDU : Oui, bien sûr. Je vérifierai ça avec Adigo et je vous répondrai par la suite. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Evin. Je suis Olivier Crépin-Leblond ; bienvenue à cet appel du 

secrétariat et des équipes de direction d’At-Large, des équipes 

régionales. 

On a un ordre du jour qui a été établi pour aujourd’hui. Nous allons 

nous pencher sur les propositions pour l’atelier du FGI 2017. Ensuite, 

nous aurons une mise à jour du pilote de rédaction, de l’élaboration de 

documents. Par la suite, nous allons parler de l’intégration aux RALO. 

Après, nous allons voir les sondages des capacités d’expertise 

professionnelle des RALO, d’EURALO et de NARALO donc, qui sont les 

deux RALO qui vont partager les résultats de leurs travaux. Puis nous 

aurons un point sur l’assistance des RALO, l’assistance aux appels des 

RALO. Et finalement, la préparation du calendrier ou du programme 

pour la réunion de Johannesburg. Je ne sais pas si on aura un lien à 

partager par rapport à ce point-là. Vous pouvez, bien sûr, l’ajouter au 

chat. 

Je voudrais savoir si vous avez des modifications à apporter à cet ordre 

du jour ou des autres points à ajouter ? Glenn McKnight. 

Je ne vous entends pas, Glenn. Non, Glenn a baissé la main. Glenn, vous 

êtes peut-être en muet. On ne vous entend pas. Bien. D’accord. En 
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attendant que Glenn puisse nous parler, nous allons donner la parole à 

Aziz ; Aziz, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI : Merci. C’est Aziz qui reprend la parole. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Pardon, Glenn, oui je vous entends maintenant, mais c’est Aziz qui a la 

parole. Aziz, allez-y. Pardon. 

 

AZIZ HILALI : Oui. Merci. C’est Aziz qui reprend la parole. 

 

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Aziz, je vous entends très loin. Est-ce que vous pourriez parler plus fort ? 

 

AZIZ HILALI : Là, vous m’entendez maintenant bien ? 

 

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Oui. Ça va mieux. Merci. 

 

AZIZ HILALI :  Voilà. Je voulais d’abord remercier Olivier d’avoir accepté de modérer 

cet appel. Je voudrais juste, si c’est possible, ajouter dans l’ordre du jour 
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pour parler un peu de ce qu’AFRALO prépare pour la réunion de 

Johannesburg, si c’est possible. Trois minutes. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Très bien. Parfait. Merci, Aziz. Peut-être qu’on pourra voir ce que vous 

avez prévu pour la réunion de Johannesburg ensemble avec le point 8. 

Donc peut-être qu’AFRALO pourra nous raconter quels sont les plans et 

tout ce qu’ils ont à partager avec nous à ce moment-là. Je vous en 

remercie, Aziz. Maintenant, je donnerai la parole à Glenn McKnight. 

 

GLENN MCKNIGHT : Oui d’accord. Merci. J’avais deux commentaires à faire. D’une part, 

concernant les actions à suivre pour la réunion de Johannesburg. Puis, le 

préambule pour notre assemblée générale. Donc je voulais partager 

avec vous les leçons apprises lors de notre réunion. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Bien. Merci, Glenn. Peut-être qu’on pourra en discuter au moment des 

Divers. On ajoutera les leçons apprises lors de l’assemblée générale de 

NARALO à la fin de l’appel, avant les divers. Je ne sais pas s’il y a des 

actions à suivre qui aient été notées lors de notre dernier appel. Je ne 

vois pas de liste ici. Peut-être qu’on devrait rédiger ces actions à suivre. 

Y a-t-il d’autres modifications à apporter à cet ordre du jour ? S’il n’y a 

pas d’autres modifications, nous allons adopter l’ordre du jour tel qu’il 

est à ce moment-là et nous verrons si on arrive à trouver quelles étaient 

les actions à suivre de notre dernier appel. 
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Donc, passons à notre point 3 et nous reviendrons sur les actions à 

suivre par la suite. 

Donc point 3 à l’ordre du jour, proposition d’atelier pour le FGI 2017. Et 

l’idée que les trois propositions d’atelier sont approuvées par le système 

d’approbation des fonds extraordinaires de l’ICANN, le département des 

finances de l’ICANN. Bien sûr, ces ateliers doivent être proposés et 

acceptés par le groupe que l’on appelle MAG, Groupe consultatif qui 

appartient au forum. 

Glenn, merci de nous avoir corrigé. Il y avait quatre propositions, en fait. 

Il y avait une proposition de l’ensemble d’At-Large, puis il y avait une 

proposition d’AFRALO, une autre d’APRALO, et une proposition 

d’EURALO. Lorsque je parlais de l’ensemble d’At-Large, c’était en fait le 

groupe de travail de sensibilisation et de participation des parties 

prenantes qui avait présenté une proposition. 

Mais vu que notre appel est un appel des RALO, on n’aura le temps de 

partager que les contributions et les travaux préparés pour l’atelier de 

chacune de ces RALO. Mais, Glenn, je vous donnerai une minute à la fin 

pour que vous partagiez avec nous les détails de la proposition de 

l’atelier du FGI, de sensibilisation et de participation des parties 

prenantes. 

Donc nous allons commencer par Aziz qui prendra la parole pour nous 

raconter quelle est la proposition d’AFRALO. En fait, la proposition elle-

même, qu’il faut remplir un formulaire de demande, des fois ne fournit 

pas autant de détails sur l’atelier. Mais le premier lien à l’ordre du jour 

dans la proposition de nos ateliers pour le FGI nous amène dans un 
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espace de travail qui a des détails –pas tous les détails, bien sûr, mais 

des informations supplémentaires qui aident à comprendre les 

propositions du sous-comité de participation et de sensibilisation. 

Pardon. Je suis un peu dérouté. Passons plutôt à AFRALO et qu’Aziz 

nous raconte ce qu’il a prévu. Aziz, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI : Merci beaucoup. C’est Aziz qui reprend la parole. Effectivement, nous 

avons soumis encore une fois une proposition de workshop pour le 

prochain IGF qui aura lieu au mois de décembre– 

 

INTERPRÈTE :  Aziz, un peu plus fort s’il vous plaît. Je n’arrive pas– 

 

AZIZ HILALI : Oui. Je parle plus fort. Effectivement, AFRALO a une nouvelle fois fait 

une proposition de workshop pour le prochain IGF qui aura lieu au mois 

de décembre 2017 à Genève. Notre proposition rentre dans le cadre de 

tout ce qui est contenu local pour les régions mal desservies. Et la table 

ronde que nous proposons propose d’examiner comment le contenu 

local en langue locale peut importer aux régions mal desservies, car l’un 

des plus importants– l’une des plus importantes causes de la [inaudible] 

numérique est le fait que le contenu en ligne vient principalement des 

pays du Nord. Alors qu’il y a très peu de contenu dans les pays en 

développement dans les langues maternelles des gens. Et c’est une 

opportunité pour expliquer que le développement à travers une 

industrie locale du contenu de développement, comment on peut 
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mettre des applications utiles pour la population de base, qui pourraient 

être des applications simples aujourd’hui, qui peuvent aider le 

développement et avoir les informations nécessaires pour aider toute la 

population locale par rapport aux besoins réels de ces populations. 

C’est-à-dire, des applications qui tiennent compte des besoins de la 

population locale. Donc si vous voulez un peu plus de détails, je 

voudrais bien le faire. Mais je voudrais signaler que nous sommes trois 

personnes qui ont travaillé sur ce workshop. Nous avons Tijani, Fatimata 

et moi-même. Je vous remercie. J’ai terminé. 

 

INTERVENANT NON IDENTIFIÉ : Est-ce que nous avons perdu Olivier ? Non. Voilà Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci. Merci, j’avais oublié que j’étais en muet. Bien. Alors, merci 

beaucoup d’abord, Aziz, pour la mise à jour de la proposition d’AFRALO. 

Et je vous demandais de remplir la page wiki qui contient toutes ces 

propositions d’atelier. Ce sera très utile et peut-être que ce que vous 

pouvez faire, c’est copier-coller le formulaire de confirmation que vous 

avez reçue de l’IGF. C'est ce que j’ai fait dans le cadre d’EURALO en tout 

cas. Vous pouvez également copier les documents Google que vous avez 

utilisés pour organiser votre atelier de façon à ce que l’on ait tous les 

ateliers, leurs programmes. Il y aura une section concernant AFRALO 

dans cette page. Dans cette page wiki. Si vous avez des questions, vous 

pouvez me les poser. En tout cas, les trois ateliers ont été décrits. Je 

pense que c’est correct et donc on va passer là-dessus. 
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 Passons maintenant à la proposition d’APRALO. Et donc pour APRALO, 

nous avons un titre qui est donc participer à la deuxième réunion de 

l’IGF. Donc c’est le Moyen-Orient et l’Afrique du Nord. 

 

SATISH BABU : Nous avons analysé la proposition d’APRALO et nous l’avons présenté, 

comme Olivier l’a indiqué. Et mon collègue Ali la fait je vais vous parler 

un petit peu de la proposition. 

Le Moyen-Orient a passé une période difficile ces dernières années. Il y 

a eu des problèmes au niveau du futur de l’économie du Moyen-Orient 

et de l’Afrique. Il semble qu’il y a eu des changements importants dans 

ce sens, grâce à la technologie et à l’utilisation de la technologie par 

législateur de l’Internet. 

Nous voudrions mettre l’accent là-dessus et montrer ces changements 

et ce que la technologie a permis de faire. Ce sera notre proposition et 

nous voulons ainsi contribuer à la sensibilisation et à la participation des 

utilisateurs finaux. 

Donc voilà. Nous avons préparé cela avec Ali, donc je vais lui donner la 

parole. Ali, vous avez la parole. 

 

ALI ALMESHAL : Bonjour. Merci, Satish. Je voudrais ajouter un petit peu sur ce que Satish 

a dit. Nous savons tous que l’économie du Moyen-Orient traverse une 

époque difficile à cause de la crise. Et les pays du Moyen-Orient sont en 

train de commencer à entrer dans l’économie numérique. Et c’est une 

des sources de revenus qu’ils recherchent, et ceci à travers cette 
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économie numérique. Il y a des plates-formes. On travaille beaucoup 

dans ce domaine. 

Il y a des rapports que j’ai lus. Un rapport de McKinsey qui dit que 

lorsqu’on analyse de la croissance de l’économie numérique, on voit 

qu’il y a des différences entre les pays. Mais que l’on constate une 

croissance dans toute la région. Donc c’est une des choses que je 

voudrais souligner. Voilà. Lors de cette séance de cet atelier. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Parfait. Merci beaucoup. Merci Ali. Je suis donc Olivier Crépin-Leblond 

et c’est donc la deuxième proposition d’atelier très intéressante 

puisqu’on a la proposition d’AFRALO. On a maintenant celle d’APRALO 

et il nous manque celle d’EURALO. Il y a un document de confirmation 

du MAG, du Groupe, donc, de conseil multipartite, qui se trouve sur la 

page wiki. L’atelier d’EURALO sur l’intérêt public et sur la discussion 

dans ce sens pour renforcer l’intérêt public, cette discussion va tirer 

profit de la participation de certaines personnes connues au sein de 

l’ICANN et aussi à l’extérieur de l’ICANN. 

Si c’est aussi nous aurons donc un panel avec Mark Carvel du 

gouvernement britannique. Une personne de la société Internet. Une 

personne, Nigel Hickson. Une personne de la NCUC. Donc toute une 

série de personnes qui vont analyser la sécurité, la cybersécurité, le 

système de gouvernance multipartite et l’intérêt public lié à tout cela. 

Donc nous aurons un panel avec des gens très importants, très 

intéressants qui vont parler. Et tout cela se trouve sur la page wiki. 
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Nous allons maintenant donner la parole à Glenn McKnight, qui va nous 

parler de la proposition du sous-comité d’ALAC sur la sensibilisation et 

la participation. 

 

GLENN MCKNIGHT : Notre proposition concerne la manière de modeler le futur numérique. 

Nous avons une proposition et cette proposition est différente. Nous 

remercions ICANN d’avoir financé cette approche. Et nous avons donc 

un atelier et un groupe de sensibilisations. Nous travaillons avec des 

personnes, donc, du groupe aborigène des communautés aborigènes. Et 

nous essayons de suivre les directives qui ont été proposées. 

Nous avons organisé un appel la semaine dernière, il y a 15 jours, 

auquel ont participé Heidi et Mandy. Nous avons parlé des directives et 

nous étions très conscients du fait qu’il ne fallait pas parler d’ICANN 

dans notre proposition. 

Et nous savions que nous ne– parce qu’il y avait une série de contraintes 

au niveau des propositions. Et nous voulions– nous avons eu une très 

bonne diversité en termes de représentation de gens et une très courte 

présentation a été faite. Notre objectif a été d’interagir avec le public. 

Cela me paraît un point clé. Et nous avons mis en place une stratégie en 

ligne très solide pour regrouper le plus de participants que possible. 

Je ne sais pas si Dev est toujours en ligne, mais Dev et moi avons 

beaucoup travaillé sur ce point ensemble. On a fait du bon travail. Est-ce 

que Dev, vous voulez ajouter quelque chose ? Bon. Je ne pense pas. 

Apparemment, Dev n’a rien à dire. Mais en tout cas, nous sommes très 

heureux de cette proposition et nous pensons que ça va être très utile. 
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Et nous remercions toutes les personnes qui ont des propositions 

[inaudible] pour le rapport. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Si cet atelier est accepté, travaillez avec les présidents des RALO pour 

coordonner ses activités. Je pense que ce sera très bien parce que les 

RALO sont présents à l’IGF. S’ils peuvent coordonner des séances de 

sensibilisation avec la communauté. 

Bien. Maintenant je vais donner la parole à tous les participants pour 

des commentaires ou des propositions de séance ou d’atelier pour l’IGF. 

Je donne la parole à Judith. Judith, allez-y. 

 

JUDITH HELLERSTEIN : Merci. Je suis heureuse de pouvoir lire toutes ces propositions sur le 

wiki bientôt. Je dois dire que j’aime bien cette idée quand on parle de 

diversité ; diversité pour la sensibilisation. Mais mon souci, c’est qu’il n’y 

a que des hommes au niveau des participants. On parle de diversité, 

mais il n’y a que des hommes. Donc je me demande pourquoi il n’y a 

pas plus de femmes qui ont participé. Donc voilà. C’est ma question. 

Pourquoi il n’y a que des hommes qui ont été nommés là. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Judith. Glenn McKnight, vous avez la parole. 
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GLENN MCKNIGHT : C’est une bonne question. Nous allons– il y a probablement une erreur. 

Nous allons ajouter d’autres gens. Pour commencer, Judith, nous avons 

une longue liste d’orateurs, y compris des orateurs femmes qui n’ont 

pas été acceptés. Et je sais que Tijani a ce même problème. Chaque fois 

que j’essaie de faire participer d’autres gens, il y a tout un système de 

formulaire qui est compliqué. Et on n’accepte pas ma proposition. Et 

c’est très long. Donc– 

Et j’ai eu ce problème. Dev aussi, et même moins, en tant que– j’ai eu ce 

problème ; lorsque nous avons soumis la longue liste de personnes qui 

pouvaient participer, tout le monde était inclus. Et ensuite, il nous est 

arrivé ce dont je viens de vous parler. Donc j’espère que ça va pouvoir 

être résolu. Mais c’est compliqué. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Est-ce que vous avez écrit au secrétariat à ce propos ? Parce que je 

pense que lorsqu’on a un problème pour ajouter des orateurs, c’est un 

problème courant. Et ça veut dire peut-être que vous n’avez pas crié de 

biographies pour les gens, ces gens ne sont pas dans le système. Mais si 

ces gens doivent être dans le système, à ce moment-là il y a un 

problème technique. Il faudrait peut-être que le secrétariat s’en occupe. 

Je suis d’accord avec Judith, en tout cas, qu’il n’y a pas du tout 

d’équilibre au niveau des genres dans ce panel. Et c’est un problème. Je 

suis d’accord avec elle. 

Satish Babu, allez-y. 
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SATISH BABU : Merci, Olivier. Je pense que Judith a tout à fait raison. C’est un thème 

que le MAG va analyser. C’est quelque chose qui m’est arrivé déjà à 

deux reprises. Nous avons la possibilité d’ajouter des gens pour créer un 

équilibre au niveau de la diversité. Lors de la soumission, ça a été un 

problème parce que c’était difficile de faire un profil. Il fallait faire un 

profil ; c’est compliqué. 

Je pense que vous pouvez comprendre les différentes contraintes que 

nous avons eues maintenant. Mais nous allons essayer de résoudre ce 

problème et d’équilibrer un petit peu tout ça. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Satish. Ali AlMeshal, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI : Oui. Mais moi j’ai demandé la parole avant. [Nathalie] ? 

 

ALI ALMESHAL : Oui merci, Olivier. Nous avons eu le même problème parce que nous 

avons présenté une proposition. Nous avions six orateurs. Il n’y avait 

pas de femmes. Et certains de ces orateurs ne savaient pas s’ils allaient 

être acceptés ou pas. Il y a eu un webinaire avec Satish et nous espérons 

que ces gens pourront être acceptés. On peut aussi demander au 

secrétariat, comme Olivier l’a dit, de voir s’ils peuvent nous aider dans 

ce sens. Ça serait très utile. J’ai eu cette expérience. Et avec Satish, 

comme il l’a dit, nous devons voir si nous pouvons corriger tout cela 

avant la fin de nos préparatifs et du travail du MAG. Merci. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Aziz, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI : Merci, Olivier. Juste confirmant le sujet de traiter du genre, je voudrais 

juste préciser que nous, dans notre proposition, nous avons tenu 

compte de ce problème que ça soit au niveau du genre ou que ça soit 

aussi au niveau de la diversité des régions de l’Afrique. Nous avons cinq 

speakers ; cinq orateurs, dont un modérateur. Et nous avons quatre 

femmes et quatre hommes. Nous avons aussi des intervenants du 

Maroc, du Liban, de l’Inde, de l’Algérie, de la France, de l’Argentine, du 

Canada et de la Tunisie. Merci, j’ai terminé. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup, Aziz. Glenn McKnight, vous avez la parole. 

 

GLENN MCKNIGHT : Merci, Olivier. Deux choses que je voulais dire. Je m’excuse pour le 

formulaire de la sensibilisation, c’est un processus différent. Ils m’ont 

envoyé ces documents la semaine dernière. Il faut nous organiser. Il faut 

contacter les gens qui ont suffisamment de brochures, différents 

documents. 

Et la deuxième chose que j’ai reçue, hier au vendredi, était une 

demande dont j’ai mis le lien ici pour un événement le premier jour, 

qu’on appelle le jour zéro. Ils cherchent que des gens présentent ou 

interviennent pendant cette journée qu’on appelle journée zéro. Je ne 
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sais pas très bien ce que ça veut dire. Peut-être que quelqu’un d’autre 

pourra me le dire. Mais voilà. Je voulais le dire au comité. On m’a 

demandé de présenter quelque chose pour pouvoir participer à ce jour 

zéro. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup, Glenn. Je crois que la question qu’on peut se poser 

c’est est-ce que nous voulons participer à cette journée « Jour zéro » ? 

Nous pouvons prendre une décision là-dessus en tout cas. Merci de 

nous en avoir parlé, Glenn. Est-ce que vous avez des suggestions ou est-

ce que vous voulez qu’on en parle après cet appel ? Je vois Glenn que 

vous dites que le stand a été demandé. C’est parfait. Glenn, vous voulez 

prendre la parole ? 

 

GLENN MCKNIGHT : Non. Merci, Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : OK. Je ne vois pas d’autre main levée, donc l’action à suivre serait de 

faire un suivi sur les discussions pour une intervention possible ou des 

activités possibles à organiser pendant cette journée, première journée 

ou journée zéro de la réunion. Et AFRALO doit ajouter sa proposition 

d’atelier aussi à la page wiki. 

Je vois qu’APRALO vient de le faire. Donc merci, Satish, ou merci, Ali, 

d’avoir ajouté votre proposition à la page wiki. Donc merci Ali. AFRALO, 

s’il vous plaît faites la même chose. Et notre objectif ici, c’est que tout le 

monde s’occupe de ces propositions d’atelier et donc parce que ce sera 
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une manière fantastique de faire de la sensibilisation lors de cette 

réunion à Genève, lors de la réunion de l’IGF. 

Bien. Maintenant nous allons passer au point 4 de notre ordre du jour. Il 

s’agit du programme pilote de rédaction du développement de 

documents. Avant de commencer cela, nous devons faire l’action à 

suivre. L’action à suivre vient d’être mise dans le chat. Donc il y en avait 

de la session d’ALAC– de la réunion de leadership d’ALAC du 13 mars à 

Copenhague. La première était pour moi-même. Je devais changer le 

Google Doc. Donc je veux remercier tout le monde pour avoir fait des 

commentaires. Nous avons eu la participation de beaucoup de gens, de 

différents RALO. Et les commentaires ont été très utiles. 

On en a tenu compte. Dans quelle mesure je ne sais pas, mais en tout 

cas comme vous le savez la proposition finale a été envoyée. Donc cela 

concerne ITEMS, qui est la personne qui est responsable d’effectuer 

cette révision. Bien. Donc le Conseil a présenté un commentaire public 

sur ce rapport et nous verrons comment ça continue. 

Ensuite, les leaders des RALO qui doivent travailler sur l’organisation 

d’une assemblée générale des RALO ; et Glenn McKnight peut nous en 

parler. Nous parler de l’assemblée générale qui a eu lieu au sein de 

NARALO. 

Et ensuite nous allons parler du projet pilote. Il s’agit du DDDP. Bien. 

Donc je vais souhaiter la bienvenue d’abord à Dan ; je pense que Dan 

est sur cet appel. 
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DAN O’NEILL : Oui, Olivier, je suis là. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Bienvenue. 

 

DAN O’NEILL : Merci, Olivier, et merci à toute l’équipe de directions de me donner 

cette occasion de vous donner une mise à jour sur le projet pilote de 

rédaction et d’élaboration de documents. Avant tout je voudrais vous 

confirmer que l’acronyme a été raccourci ; c’est maintenant DDDP. 

Cette discussion a été tenue lors d’un appel. On sentait que le mot 

pilote comprenait déjà l’idée de programme, et puis d’autre part, on ne 

voulait pas avoir autant de lettres dans notre sigle pour que ce soit plus 

facile à répéter. Donc on dit DDDP pour que ça soit plus facile ou DP 

tout court afin que ce soit encore plus fin. 

Je voudrais remercier tous ceux qui ont participé pour réviser les 

documents d’initiation que nous avons partagée sur notre page wiki. 

Pour l’instant, nous en avons publié cinq. Et nous sommes en train de 

travailler avec nos deux rédacteurs ou rapporteurs, Emily et Sam 

pourraient élaborer d’autres documents de base qui seront par la suite 

soumis à votre révision. 

Jusqu’à présent, Silvia partageait avec moi des contenus que j’ai 

partagés avec les rapporteurs. Et elle nous a fait parvenir les demandes 

d’Olivier au nom d’EURALO concernant les sujets d’intérêt ; cela 

comprenait cinq sujets d’intérêt potentiel qui pourraient devenir des 

documents d’initiation. 
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Donc nous avons reçu de la piste de travail 2 du CCWG-Responsabilité 

qui se concentre sur la juridiction. D’autre part, la piste de travail 2 du 

CCWG-Responsabilité en matière de droits de l’homme. Numéro 3, 

comment l’ICANN prévoit de défendre l’intérêt public. Numéro 4, le 

sujet était les demandes de dérogation de rétention de données du 

WHOIS et les lois de vie privée. Et puis, les règles de génération 

d’étiquettes de la zone racine pour les projets en cyrillique, en grec et 

en latin. 

Donc voici ses cinq sujets d’intérêt que nous avons reçu. [Inaudible] 

nous avons commencé à travailler. Nous avons tenu des discussions à 

l’interne. Et l’une des réponses et des réactions était que ce que nous 

essayons d’accomplir à travers ces documents d’initiation allait au-delà 

des aperçus exécutifs pour essayer de trouver un compromis entre les 

documents courts et d’ensemble, et les documents détaillés qui sont 

compliqués à comprendre, tel qu’est le cas de la plupart des documents 

de l’ICANN qui sont trop longs et que personne ne parvient à lire. 

 Donc l’idée est de pouvoir arriver à un point entre les deux, suivant 

l’exemple d’Olivier, pour trouver un moyen de préparer des documents 

sur les sujets d’intérêt qui soient accessibles à tous. C’est ce que vous 

avez fait, Olivier, avec votre équipe. On vous en félicite. Les collègues 

vous félicitent également ; on sent que ce sont des documents qui sont 

très bien élaborés et qui ne vont pas être trop lourds pour le public tout 

en leur fournissant des détails. 

 D’autre part, en ce moment, nous nous concentrons sur un sujet que 

nous avons discuté lors de notre dernier appel et c’est le fait que ces 

documents d’initiation étaient censés se concentrer sur les PCP qui 
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étaient en cours d’élaboration et qui devenaient disponibles, surtout 

pour les documents qui venaient de l’ICANN. 

 Mais en raison des moments de publication de chaque document et de 

la quantité des documents qui étaient publiés, c’est devenu difficile de 

pouvoir suivre ce rythme au cours de notre première étape du 

programme pilote. On commence à voir qu’il y a de plus en plus de PCP 

qui sont disponibles en ligne. Et nous avons plutôt décidé de nous 

concentrer sur les PCP les avenirs. Nous avons commencé à travailler 

avec le personnel de l’ICANN pour trouver quels sont les bons PCP que 

nous devrions examiner de manière à ce que l’on puisse rédiger des 

documents d’initiation corrects pour ces documents. 

 Donc on espère avoir deux ou trois de ces documents d’initiation pour 

les PCP les avenirs dans les prochains mois. Parce que c’était ça, en fait, 

le but de cette étape de notre programme pilote. Que les personnes 

puissent participer grâce à ces informations. 

 Donc cela dit, je pense qu’on pourrait donner la parole pour les 

questions, que ce soit au niveau des PCP qui sont déjà disponibles, qui 

sont ouverts ; ces processus de consultation publique sont ce qui vous 

intéresse. Donc plus on recevra des commentaires de contribution, des 

remarques de contribution, ou d’autres informations qui pourraient 

être utiles, plus on pourra améliorer nos documents. Ces retours, pour 

notre programme pilote, seraient fort utiles pour nous. 

 D’autre part, je voudrais attirer votre attention sur la traduction de ces 

documents d’initiation. Il s’agit d’un élément critique et on essaie de 

travailler de près avec l’équipe de traduction, de manière à ce que, dès 
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que l’on a des versions préliminaires, l’on puisse avancer avec la 

traduction de manière à pouvoir déjà commencer à travailler avant 

d’avoir la version finale. 

 Donc voici ce que j’avais à partager avec vous concernant les documents 

d’initiation : où l’on en est, ce qu’on prévoit de faire dans l’avenir. Si 

vous avez des commentaires à faire là-dessus ou si vous avez d’autres 

commentaires à faire et d’autres suggestions pour que l’on considère 

dans l’avenir, vous pouvez nous le faire savoir. 

 Donc merci, Olivier. Je vous redonne la parole. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Merci, Dan. Je vois que les gens commencent à lever la main peut-être. 

Et c’est moi-même qui ai quelques commentaires à faire. 

Pour moi, il y a des aspects qui ne sont pas tout à fait clairs. Il me 

semble que tous ces documents d’initiation sont ciblés à notre 

communauté pour lui permettre de mieux comprendre ce qui se passe, 

de mieux comprendre les sujets et de leur donner des informations plus 

approfondies. Donc le processus s’appelait DDDPP auparavant et 

maintenant vous l’appelez DDDP ou DDP. On a perdu des D des P. 

 Mais d’une part, je pense qu’on a écrit pilote de rédaction de 

documents. Mais en fait, c’est le mot pilote que vous avez glissé, n’est-

ce pas ? 
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DAN O’NEILL : Oui. L’idée est de glisser le mot pilote et de garder programme. Donc on 

en discutera avec le personnel de l’ICANN à cet appel pour nous assurer 

d’avoir un seul acronyme qui serait utilisé par tous. On ne veut pas créer 

davantage de confusion à travers notre acronyme. Le programme a 

toujours le même but qui est d’avoir un programme pilote pour la 

rédaction et l’élaboration de documents. L’idée était de raccourcir 

l’acronyme et non pas de changer notre mission. Donc on l’appelle 

maintenant DDP. J’essaierai d’unifier cet acronyme partout pour que 

l’on soit dénommé de la même manière partout. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Très bien. Merci, Dan. Il est important donc de pouvoir refléter cela sur 

votre page wiki parce qu’on a tellement changé le nom que maintenant 

vous avez des documents d’initiation de processus de développement 

de politiques, PDP Primers en anglais, et plus vous avez commencé à 

parler des PCP ; des procédures de consultation publique. Je n’avais 

jamais entendu parler des PCP, mais on a maintenant un nouvel 

acronyme. 

 Cette procédure de consultation publique est donc le PCP, et PDP et le 

processus d’élaboration de politiques. Donc c’est un peu déroutant 

ensuite de rajouter des sigles. Je pense qu’il faudrait que vous trouviez 

un moyen de ne pas générer ce type de confusion. Parce qu’on ne suit 

pas toujours lorsque vous commencez à dire PCP, PDP, les numéros. 

Vous voyez. Ce n’est pas évident. 

 Pour ce qui est des documents d’initiation que vous avez décrits, ces 

primers, je vois sur la gauche tous les détails que vous avez donnés, les 
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noms des documents d’initiation que vous avez publiés, qui semblent 

être différents, en fait, des documents qui sont effectivement contenus 

dans ces liens. 

 

DAN O’NEILL : Non. Permettez-moi de préciser un peu. Je m’explique. 

Lorsque j’ai fait mon énumération, ce n’était pas les documents 

d’initiation que nous avons complétés. Ces documents complets sont 

contenus dans notre page wiki. Moi, les cinq documents d’initiation que 

j’ai énumérée m’ont été envoyés par le personnel de l’ICANN et 

c’étaient en fait des documents qui étaient élaborés par votre 

organisation, Olivier. Ce sont des documents qui portaient sur des sujets 

qui étaient d’intérêt au sein d’EURALO, qui avaient été soulevés au sein 

d’EURALO. 

 Donc ces sujets sont en cours de révision en ce moment afin de pouvoir 

élaborer nous-mêmes des documents d’initiation sur des sujets, parce 

que EURALO s’était déjà concentré sur ces questions particulières. Donc 

je pense que c’est ça qui n’était pas clair. Ce sont cinq autres sujets que 

nous commençons à examiner dès maintenant pour pouvoir élaborer 

des documents d’initiation. Si je ne me trompe, l’énumération dont 

vous parlez était celle qui est contenue sur la page wiki, qui est la liste 

des documents d’initiation qui ont été complétés. Est-ce un peu plus 

clair maintenant ? 
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OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Tout à fait. Merci, Dan. Passons maintenant à la liste d’intervenants. 

Dev Anand ? 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : Bien. Merci. Ma question, Dan, porte sur le fait que moi je sens que 

cette initiative est un bon point de départ. Je crois que vous avez 

commencé à travailler. Mais en fait, je ne sais pas très bien comment 

l’expliquer, mais est-ce que vous avez changé la forme le format des 

documents ? Est-ce que vous allez avoir des documents plus agréables 

plus conviviaux ? Est-ce qu’ils seront plus beaux ? Vous voyez ? C’est ce 

qu’on a fait, par exemple, pour les documents de l’ICANN pour la 

communauté habilitée. 

 

DAN O’NEILL : Merci, Dev. Je vous remercie de cette question. Effectivement, c’est une 

question que l’on pourrait considérer. En ce moment, ce n’est pas 

prévu. Et je pense en fait qu’on essaie toujours de définir quel serait le 

calendrier pour le faire, parce qu’on essaye d’encourager l’ALAC et les 

RALO à nous faire parvenir autant de retours et à participer autant que 

possible dès que l’on publiera ces documents d’initiation sur la page 

wiki. Parce que nous avons élaboré ces documents, mais l’idée de 

travailler en collaboration avec les communautés de l’ALAC et des RALO, 

ainsi qu’avec d’autres communautés de l’espace ICANN, pourtant 

participer autant que possible les parties prenantes pour encourager 

vraiment les retours du public. 

 C’est probablement pourquoi on a des documents qui ne sont pas aussi 

sophistiqués du point de vue du format. On pourrait y apporter des 
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modifications, bien sûr, mais on s’est plutôt concentré sur les contenus. 

Je prends note de votre remarque pourtant. Je pense qu’on pourrait 

peut-être nous pencher sur cette question de donner un aspect plus 

beau aux documents pour que la communauté puisse les utiliser de 

différentes manières aussi. Merci. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Merci, Dan. Y a-t-il d’autres questions ou commentaires pour Dan 

O’Neill ? Bien. Nous avons deux actions à suivre qui sont les mêmes, de 

peaufiner un peu les pages et de les faire plus attirantes. 

 Dan, j’ai une question. Parce que vos documents sont des documents 

d’initiation, ils sont des documents écrits. Mais est-ce que ces 

documents pourraient également être diffusés sous la forme de 

podcasts ? 

 

DAN O’NEILL : En faire des podcasts ? 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Oui. Que quelqu’un lise ces documents en fait, parce que les personnes 

n’aiment pas lire et ce serait pratique peut-être de les enregistrer à 

l’oral. C’était une proposition qu’on avait reçue il y a quelques années, 

de prendre des sujets et de demander à quelqu’un qui a une belle voix 

de lire ces documents. De présenter ces sujets. Pour que les gens 

puissent informer. 
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DAN O’NEILL : Olivier, merci de m’avoir fait cette proposition. C’est la première fois 

que l’on m’a suggéré de faire cela. J’aime bien cette idée. Mais bien que 

j’aimerais discuter de cela en interne, je vous répondrai d’emblée que 

l’une de nos priorités était de faire traduire ces documents en 

différentes langues. 

 Donc si on devait avancer avec l’idée de mettre à la disposition du 

public ces documents sous la forme de podcasts, est-ce que l’anglais 

serait suffisant ? Ou devrait-on publier ses contenus en plusieurs 

langues ? 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Merci, Dan. Il me semble qu’une centaine de langues serait appropriée ; 

pourquoi pas ? Glenn McKnight. 

 

GLENN MCKNIGHT : Merci. Je comprends ce que dit Olivier par rapport [inaudible] devrait 

être disponible. Et je pense que pour revenir sur la question du format, 

si ces documents d’initiation sont lus, les graphiques et l’apparence de 

ces documents pourraient être améliorés. C’est une bonne idée. 

 Mais ma question était si vous avez contrôlé combien de personnes 

accèdent à ces documents, si vous avez vérifié les statistiques au niveau 

de l’âge. Je sais que ce sont des documents qui se téléchargent, mais 

est-ce que vous avez une idée de la quantité de personnes qui ont 

accédé à ce matériel ? 

Et puis d’autre part, du point de vue de la communauté, je dirais qu’il 

faudrait que l’on mette ces documents d’initiation à la disposition de 
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toute notre communauté, de manière à ce que lorsque quelqu’un les 

lira, on puisse avoir une idée de ce qui est important pour eux. 

 

DAN O’NEILL : Merci, Glenn. Je vous remercie de cette question. 

Concernant la pertinence, pour vous parler, c’est bien sûr une question 

qui nous intéresse principalement. Et je pense que le processus de 

retour nous permettra d’évaluer cela autant que possible. Et d’autre 

part, cette possibilité de me permettre de venir m’adresser à vous lors 

de ces appels est très utile parce qu’elle me permet de vous raconter un 

peu plus sur notre initiative, mais en même temps, elle me permet 

d’être là pour écouter vos retours. 

 Quant au suivi des personnes qui accèdent à toutes les données, de ces 

personnes qui les ces documents, c’est une bonne idée. J’en reparlerai 

avec le personnel de l’ICANN qui m’a tant aidé avec la page wiki, pour 

voir si on a effectivement des statistiques qui sont disponibles. Si 

quelqu’un a fait le suivi de ces informations. Je sais que je n’ai pas moi-

même ces données, Glenn, je vous le dis tout de suite. Mais au niveau 

des mesures d’accès d’utilisation des informations qui sont contenues 

dans les documents d’initiation et de l’utilisation de la page wiki elle-

même, c’est vrai qu’on devrait peut-être évaluer tout cela. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Merci, Dan, et merci, Glenn, d’avoir posé cette question. Comme on dit, 

il faudrait peut-être se concentrer un peu plus sur le format pour que 

les documents soient plus attirants. 
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 Y a-t-il d’autres questions ou d’autres commentaires ? D’autres 

suggestions pour Dan O’Neill ? Moi je ne vois pas d’autres mains levées. 

Donc, Dan, on vous en remercie. On a pris note des actions à suivre qu’il 

faudrait que vous suiviez. J’espère qu’on pourra voir une mise à jour de 

votre part, je ne sais pas si à Johannesburg ou avant. Est-ce qu’on a une 

réunion avant ? On n’est plus qu’à six semaines de la réunion de 

Johannesburg, et je pense qu’on n’aura pas spécialement le temps. Mais 

est-ce que vous prévoyez de vous déplacer à Johannesburg ? 

 

DAN O’NEILL : Oui, j’y serai. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Donc on espère avoir plus d’informations là-dessus à Johannesburg. 

 

DAN O’NEILL : Oui. Bien sûr. J’espère pouvoir partager des informations plus actuelles 

avec vous à ce moment-là. 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Très bien. Donc les dirigeants des RALO peuvent également demander à 

leurs membres de regarder ces documents d’initiation pour voir s’ils ont 

d’autres retours à faire parvenir à Dan. Tous ces retours, toutes ces 

contributions nous permettent d’élaborer des documents qui 

souhaitent plus utiles et de mieux les utiliser pour le renforcement des 

capacités dans nos régions. 
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 On passera maintenant au point 5 à l’ordre du jour, qui est l’intégration 

au RALO. Pour présenter ce sujet, nous avons Heidi et Dev qui vont nous 

présenter un programme qui, d’après ce que j’ai entendu dire, est 

vraiment formidable. 

Heidi, Dev, vous avez la parole. 

 

HEIDI ULLRICH : Allez-y, Dev. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : Oui. Merci. Le Groupe de travail de sensibilisation et de participation 

des parties prenantes s’est penché sur cet aspect ces dernières années. 

Et pour ce faire, on a travaillé en collaboration avec le groupe du 

programme d’intégration aux RALO. 

Je m’excuse de parler comme ça, mais j’ai un écho. Est-ce que tout le 

monde entend un écho ? 

 

OLIVIER CRḖPIN-LEBLOND : Non. Moi je n’entends pas d’écho. Peut-être qu’il faudrait que vous 

commenciez à parler et de ne plus écouter. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : Oui d’accord. C’est probablement mes écouteurs. Donc je reprends. 

Je suis Dev Anand. Ce programme d’intégration At-Large a commencé 

dans le cadre de notre groupe qui était celui du DDPRD, je pense. Peu 
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importe. Il y avait un groupe au sein de l’ICANN qui travaillait avec 

NextGen, avec les boursiers, avec la formation des nouveaux arrivants. 

 Et le groupe de sensibilisation et de participation a commencé à se 

concentrer sur les efforts d’intégration, qui étaient similaires des autres 

programmes. Donc l’idée était de voir quels étaient les besoins des 

nouveaux arrivants pour devenir des participants qui connaissaient 

mieux At-Large. On a vu que c’était un vrai séjour. 

On passe à la diapo suivante. 

 Bon. Dans ses diapos que vous voyez ici, vous voyez que c’est comme un 

cycle. Un cycle où les personnes arrivent à At-Large. On les aide à 

comprendre ce qu’est At-Large, à rejoindre At-Large et on les implique à 

At-Large et à nos travaux. Et par la suite, ces personnes qui sont 

impliquées peuvent nous aider à faire la promotion de notre groupe At-

Large. Et le cycle recommence. 

 Donc At-Large est censée représenter les intérêts des utilisateurs finaux. 

Et lorsque l’on voit quels sont les défis, on voit que les personnes ne 

comprennent pas ce que sont le DNS, les noms de domaine, les TLD, 

IANA, post IANA, supervision post IANA, communauté habilitée, EC ; il y 

a des centaines d’acronymes. Les personnes ne comprennent pas 

toujours ce que veut dire chacun de ces termes. Quel est le rapport 

entre ces différents termes. 

Donc les groupes de consommateurs, les enthousiastes de la société 

civile, les structures At-Large, tous les différents groupes qui font déjà 

partie de la communauté At-Large de l’ICANN ne comprennent pas eux-

mêmes ce que sont ces termes. Et il y a des quiproquos au niveau de ce 
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que cela implique. Les personnes finissent par ne pas participer à nos 

travaux. Si les personnes ne comprennent pas quelles sont les 

implications, elles ne seront pas intéressées à participer. Donc on s’est 

dit que plutôt que d’élaborer un programme d’intégration, de le 

développer, il faudrait qu’on développe une série de présentations qui 

puissent être rassemblées dans une boîte à outils pour que les membres 

de la communauté At-Large puissent partager ces connaissances avec le 

public élargi. 

Les représentants des structures At-Large eux-mêmes pourraient utiliser 

ces contenus de la boîte à outils pour former les membres de leur 

organisation et pour faire que les personnes appartenant à leurs 

organisations s’intéressent aux questions de l’ICANN et participent à la 

communauté At-Large. Ce sont des [retours] qui pourraient être 

disponibles en ligne et hors-ligne pour que ça soit plus facile d’y accéder 

et que ça soit plus facile de les utiliser. Donc ces contenus pourraient 

être disponibles sur un site Web, ou pourraient être partagés aussi sur 

une clé USB, par exemple, pour que les personnes qui n’ont pas de 

larges bandes puissent utiliser ces contenus aussi s’ils ne sont pas 

connectés. 

 Donc on a travaillé avec les membres du sous-comité de sensibilisation 

et de participation d’At-Large pour élaborer une série de leçons de 

présentations. Donc on a une présentation sur le point de départ qui 

s’appelle « Start Here » qui contient une liste de sujets où des diapos de 

différents sujets qui sont personnalisés en fonction du public. 

 D’autre part, une présentation sur ce qu’est le DNS et qui coordonne 

tout cela. Donc on présente dans cette présentation le concept du DNS 
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et les entités comme la corporation ICANN ou la société ICANN et la 

communauté ICANN. Puis nous avons les challenges ou les 

problématiques liées à la politique du DNS. On a une présentation qui 

souhaite aider les membres de la communauté At-Large, qui viennent 

d’arriver ou qui sont des membres potentiels, à apprendre sur les 

différentes questions de politique qui sont d’intérêt pour les utilisateurs 

finaux, leur explique pourquoi ils pourraient être intéressés par ce sujet, 

comment participer à travers la communauté At-Large. 

 Et puis finalement, nous avons une introduction à la communauté At-

Large, qui présente ce qu’est notre communauté At-Large, ces activités 

clés et comment y participer. Finalement, on s’est dit qu’on pourrait 

peut-être avoir une autre présentation qui permette de mieux naviguer 

At-Large. Cette présentation est ciblée pour les membres de la 

communauté At-Large. Et l’idée de les aider à trouver des informations 

de leur intérêt et de les aider à participer aux activités d’At-Large. Donc 

on leur présente des défis organisationnels, par exemple les défis pour 

chaque RALO, et les défis opérationnels en général pour faire le suivi 

des événements, le suivi du calendrier, participer à la prise de décision, 

etc. 

 Voici brièvement la présentation de chacune de nos présentations. 

Donc dans le « Start Here », le point de départ, on a essayé de définir 

quel est le groupe auquel la personne appartient. Donc à vous de dire si 

vous venez d’arriver de l’ICANN et si vous êtes déjà un membre d’At-

Large ou si vous êtes un membre de notre communauté de l’ICANN. 

Donc ici on a le choix de suivre une des trois voies pouvoir quels sont les 

sujets qui vous intéresseraient. 
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 Donc ici, pour ce qui est de la présentation « Qu’est-ce que le DNS », on 

essaie d’expliquer de manière simple, quel est le fonctionnement du 

DNS, comment le système des noms de domaine fonctionne. Et donc on 

a préparé cette présentation pour les membres d’ALS qui veulent 

former leur public ou pour les utilisateurs individuels. 

 Troisièmement, on a une introduction à l’At-Large. Il s’agit d’une 

initiative sur laquelle on a travaillé dans le comité de participation et de 

sensibilisation. On a travaillé ensemble avec le groupe du programme 

déboursé de l’ICANN. On a essayé de leur présenter At-Large, les 

activités clés de notre groupe, comment ils peuvent participer. Et donc, 

finalement, on a eu la possibilité de communiquer avec l’ICANN. 

Contactez-nous. 

 Donc l’idée de notre programme est de pouvoir avoir une manière 

actuelle de connecter avec les personnes dans notre exercice 

d’intégration. Donc les personnes peuvent nous poser des questions, 

nous raconter ce qui se passe pour elles dans cette intégration à la 

communauté At-Large. 

 

HEIDI ULLRICH : Evin va quitter notre programme. Et je vous félicite du travail que vous 

avez fait qui est formidable. Mais pour ceux qui faisaient partie du 

groupe de travail de l’académie ICANN, vous vous souviendrez sans 

doute qu’on se concentrait également sur les différents groupes 

d’utilisateurs. Le groupe d’utilisateurs qui est ciblé par l’académie 

ICANN était plus large. Et je sais que d’autres secteurs concentrent 

également sur l’intégration. Je me demande si on ne pourrait pas 
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travailler tous ensemble pour nous assurer de ne pas doubler les efforts 

et que notre programme est adapté correctement à notre public 

potentiel. Je sens qu’autrement nous allons consacrer des ressources 

existantes à un travail individuel et que ce sera très stressant pour nous 

si on ne communique pas. 

 Je me demande si on ne pourrait pas tous travailler ensemble et si le 

groupe de travail de l’académie ICANN ne pourrait pas travailler avec la 

communauté. Donc je ne sais pas si vous êtes d’accord avec moi. Je 

pense qu’on pourrait donner la parole à Evin pour qu’elle nous raconte 

ce que c’est le personnel et puis passer aux questions-réponses. 

 Nathalie Peregrine a préparé un schéma. L’année dernière, en mars. Et 

depuis qu’elle nous a quittés, c’est Evin qui a commencé à travailler et à 

apporter des modifications, Evin. 

 

EVIN ERDOĞDU : Bonjour à tous. Merci, Heidi. Je crois que Dev a déjà donné une bonne 

idée de ce programme. 

Comme nous avons dit, nous sommes en train de lancer ce programme 

d’intégration des ALS. 

 Et quatre points importants. On a l’intégration des nouveaux arrivants, 

premier point. Nous avons eu un nombre important des ALS et des 

membres individuels qui ont rejoint At-Large depuis le mois de 

janvier 2016. 

 Et cette fois-ci, nous avons décidé de changer un peu de format et de 

combiner ce qui était une introduction informelle et un appel informel 
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et un appel formel du RALO, du président du RALO et d’ALAC. Et nous 

avons remplacé cela par une introduction concernant ce qu’était ALAC 

avec le président des RALO, avec le président d’ALAC et le leadership, 

de façon à ce que tout le monde se connaisse. Et ensuite, on explique ce 

qu’est la communauté At-Large. Donc, expliquer un petit peu comment 

participer aux appels, aux réunions et participer en général. 

 Et nous allons commencer par AFRALO. AFRALO a eu le plus grand 

nombre d’ALS qui nous a rejoints, ce qui représente certaines difficultés 

pour parfois pour se connecter à l’appel. Nous attendons par exemple le 

[inaudible] participant venant d’elle et sous accréditation depuis 

janvier 2016. 

 Et puis nous allons ensuite passer à l’étape suivante. Ils vont rencontrer 

des membres du leadership en face-à-face, lors de Johannesburg. 

Ensuite, on va demander au secrétariat des RALO de suggérer RALO des 

horaires pour organiser des webinaires spécifiques pour les RALO et 

maintenir une fréquence de webinaire ou de séminaire Web 

d’intégration. 

 Alors ici vous voyez un petit peu donc AFRALO, NARALO, EURALO, et 

LACRALO et AFRALO. Donc on va faire quelque chose de périodique, 

peut-être tous les trois mois, ou tous les six mois, ou en fonction des 

nombres d’ALS qui ont rejoint donc les différents RALO. En tout cas, on 

a peut-être besoin d’une certaine aide pour vous aider à faire rentrer de 

nouveaux membres dans votre organisation. 

 Voilà. J’ai terminé. Merci. Et je rends la parole à Dev. 
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DEV ANAND TEELUCKSINGH : Merci. Je voulais mentionner un aspect qui manque sur ses diapos. Je 

viens d’envoyer le lien. Il s’agit d’un site Internet interactif de la 

communauté At-Large qui porte sur les problèmes politiques et contient 

des informations de manière interactive avec différents problèmes 

politiques, qui sont mentionnés, des problèmes politiques que la 

communauté At-Large considère actuellement. Certains de ces 

problèmes dont qui sont liés à des vidéos sur ces problèmes et des 

explications qui justifient pourquoi il faut s’occuper de cela, et des 

explications pour savoir comment participer aux travaux de la 

communauté At-Large. Par exemple, au niveau du groupe IDN, 

comment rentrer dans le groupe IDN ; si ce qui vous intéresse est la 

participation et la sensibilisation, comment rentrer dans ce groupe qui 

travaille dans ce domaine et quels sont les problèmes politiques qui 

existent actuellement. Pourquoi les utilisateurs finaux doivent 

s’intéresser à ces problèmes. Et comment avec At-Large. L’histoire d’At-

Large et comment At-Large participe à toutes ces questions. Voilà. 

 Donc, essayez de simplifier. D’être le plus clair possible pour que les 

gens ne se sentent pas surmontés d’informations et se perdre. 

 En ce qui concerne l’académie d’ICANN, tout cela a été téléchargé. Il y a 

beaucoup de matériel, beaucoup de choses qui ont été faites 

concernant la sensibilisation, à différents endroits. Donc il y a des 

documents, des pilotes, qui sont développés au sein du leadership 

ICANN Academy. Il y a des séances pendant la dernière journée de la 

réunion d’ICANN qui auront lieu, qui sont importantes. 

 Et puis au niveau de l’académie d’ICANN, il y a beaucoup de matériel qui 

peut être utilisé. Et les séances par exemple, comment diriger une 
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séance. Il y a beaucoup d’effort qui a été fait dans ces domaines, des 

travaux qui ont été réalisés. Je vais essayer d’organiser tout cela. Et 

nous devons travailler ensemble, partager le matériel que nous avons, 

de sensibilisation et de participation. Essayer de voir comment on peut 

faire des améliorations et présenter tout ce matériel. 

  

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Je vois qu’Heidi a mis un +1 ; vous êtes un petit groupe. Vous travaillez 

avec Heidi, avec les politiques, et donc c’est important qu’il y ait 

synchronisation du travail de façon à ne pas faire des doublons. 

Aziz, vous avez la parole. 

 

AZIZ HILALI : Merci beaucoup. J’ai une question à poser à Dev. Je ne sais pas la 

personne, je n’ai pas bien retenu le nom de la personne qui a parlé 

avant. Je ne sais pas si vous êtes au courant, moi personnellement, 

Sarah est avec nous, je lui demande d’intervenir si elle est au courant de 

ce Webinaire qui va avoir lieu le jeudi 11 mai. En tout cas, non, nous ne 

sommes pas au courant. 

 Deuxième question, en parlant de Webinaire, je ne sais pas si vous le 

savez, mais le leadership d’AFRALO vient d’organiser jeudi dernier à 

Webinaire exactement sur le thème que vient de citer Dev ou la 

personne qui a parlé avant lui. Je ne sais pas avec qui Dev travaille au 

niveau d’AFRALO, parce que nous, nous ne sommes pas au courant. 

 Et puis pour Johannesburg, je viens de parler tout alors de ce que nous 

sommes en train de faire. Et je ne vais pas anticiper, mais nous sommes 
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en train de travailler. Je ne comprends pas comment d’autres personnes 

travaillent sur la même chose sans se concerter avec nous. Je voudrais 

bien avoir une réponse claire là-dessus. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Aziz. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : En ce qui concerne le projet d’intégration de la communauté, on a parlé 

de travaux concernant l’approche des documents, et certains ont dit 

que vous et Beran, vous aviez une proposition. Beran n’est peut-être 

pas sur cet appel, sinon, Beran, si vous êtes là, est-ce que vous pouvez 

répondre ? 

 

BERAN GILLEN : Oui, je suis là. Je suis là. 

 Vous avez dit tout ce sur quoi nous travaillons. Et Heidi a dit quelque 

chose d’important. Nous devons nous réunir au lieu de réinventer la 

roue à chaque fois. Je crois que lors de l’appel d’AFRALO cette semaine, 

où la semaine dernière, on a dit qu’on allait tous prendre la parole sur 

l’appel des RALO de façon à travailler sur cette intégration pour 

Johannesburg et j’espère que la communauté pourra mettre en œuvre 

la trousse à outils qui sera finalisée lors de la réunion d’Abu Dhabi dans 

ce sens. 

 Je pense que nous aurons davantage de temps lorsque nous pourrons 

nous réunir à Johannesburg. J’espère que nous allons pouvoir nous 
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rencontrer avec Aziz et Heidi et tout ce groupe-là, de façon à mettre en 

place un document et à ne pas être tous en train de faire la même chose 

dans notre coin. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Beran. Oui, c’est très bien. Il faut s’organiser. J’aimerais que cette 

discussion puisse continuer, mais hélas, nous avons très peu de temps. Il 

nous reste encore plusieurs thèmes à aborder. Je sais que Evin voulait 

prendre la parole. Evin, allez-y. Vous avez la parole. 

 

EVIN ERDOĞDU : Merci beaucoup, Olivier. Je comprends que vous avez peu de temps, 

mais je voulais savoir qui vous avez communiqué avec au leadership 

d’AFRALO concernant l’invitation de cet appel et pour la coordination 

de cette présentation et la création du programme. Et si ce n’est pas le 

cas, si vous n’avez pas reçu d’e-mail ou de communication, à ce propos, 

entrez en contact directement avec nous, comme ça, nous vous dirons 

qu’est-ce qui se passe. Nous voulions avoir des commentaires là-dessus. 

  

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup, Evin. Aziz, est-ce que vous voulez prendre la parole ? 

Votre main est levée. 

 

AZIZ HILALI : Oui. Oui. Oui. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Allez-y, Aziz. Allez-y. 

 

AZIZ HILALI : Merci beaucoup, Olivier. 

 Et je voudrais simplement demander à Beran que dorénavant, je lui 

demande ça sérieusement, dorénavant, il faut qu’ils se concertent avec 

le leadership d’AFRALO pour ne pas refaire le même travail. Beran, elle 

sait très bien, Beran, que nous venons de faire mardi dernier un 

webinaire – le staff le sait aussi, Heidi le sait, Evin le sait, Silvia le sait, 

Gisella le sait – nous venons de faire un webinaire sur la structure de 

l’ICANN, sur comment les politiques sont développées au sein de 

l’ICANN, et je ne veux pas qu’il y ait une sorte de redondance entre ce 

que fait Beran avec Dev sans que AFRALO, le leadership d’AFRALO, ne 

soit informé. 

 Je tiens à le préciser, et je ne voudrais pas que ça se répète s’il vous 

plaît. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Aziz. 

 Nous avons que Beran a appris tout cela ; maintenant elle le sait. 

Espérons que dans le futur, nous aurons une bonne coordination et que 

cela ne va pas avoir lieu à nouveau. Nous allons avancer dans notre 

appel. Nous sommes en retard. On m’a dit que les interprètes pourront 

peut-être rester avec nous, mais pas longtemps. Donc nous devons 

avancer. 



2017-05-08 At-Large Regional Leadership Call                                          FR 

   

Page 40 sur 55 

 

 Nous allons maintenant parler du sondage concernant les compétences 

et expertises professionnelles des RALO. EURALO a réalisé ce sondage 

auprès de ses membres pour identifier les experts au sein d’EURALO sur 

des thèmes spécifiques, comme la responsabilité, les ccTLD, les 

politiques, la protection des données, des consommateurs, etc. 

 Et maintenant, nous avons une liste avec un groupe de travail. Et nous 

allons commencer à tester tout cela à propos de certains thèmes, des 

thèmes par exemple liés à des commentaires publics. 

 Je sais qu’EURALO et NARALO sont en train de faire quelque chose de 

semblable. Donc je vais demander à Glenn de nous parler de ce que fait 

NARALO. 

 

GLENN MCKNIGHT : Bien sûr. Je vais vous parler de cette initiative est fantastique. Nous 

avons donc réuni tous les e-mails et présenté tous les thèmes aux 

membres des ALS pour qu’ils en fassent part à leurs membres que nous 

ne connaissons pas parfois. Nous avons eu plusieurs catégories, et sur 

toutes ces catégories, nous avons eu une centaine de propositions par 

des experts en certains thèmes, avec plus de 30 catégories. 

 Nous avons commencé à travailler le mois de février de cette année. 

Nous avons envoyé des rappels sur Skype, par e-mail. Et nous en 

sommes maintenant au stade où les personnes qui étaient intéressées 

ont complété ses formulaires. Nous avons beaucoup de membres qui 

n’ont pas encore répondu. Nous avons besoin que les gens participent. 

Il faut souvent leur rappeler que la réunion va avoir lieu. Nous n’avons 
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pas encore fini, mais nous sommes encore en train de travailler là-

dessus. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Glenn. C’est donc le document de NARALO que nous voyons, qui 

a l’air très bien fait. Il y a beaucoup de connaissances, ici, qui 

apparaissent. 

 Bien. Nous vous parlerons de cela. Nous allons demander aux autres 

RALO d’abord s’ils peuvent considérer la possibilité d’échanger des 

expertises et les compétences avec les autres régions. Et Glenn et moi-

même, nous nous aidons. Nous nous sommes entraidés. Donc si vous 

voulez nous poser des questions, nous sommes à votre disposition. 

Nous pouvons partager avec vous les différentes catégories que nous 

avons faites pas exemple. 

 Et si vous avez quelque chose à nous demander, nous sommes à votre 

disposition. Vous avez la parole maintenant pour les questions. Je ne 

vois pas de main levée. Je vais demander au leader des RALO, 

d’AFRALO, d’APRALO, et autres, s’ils pensent que ça peut leur servir de 

faire quelque chose comme ça, si ça peut leur être utile. C’est beaucoup 

de travail, c’est sûr. Mais c’est une première étape pour pouvoir mettre 

en place un processus de gestion de politique, pour le moment, vous 

pouvez regarder ce tableau et envoyer des e-mails aux personnes qui 

sont des experts et qui figurent sur cette liste. 

 Plus tard, lorsque ce thème sera abordé dans les processus des 

commentaires publics, les gens vont réagir directement. C’est notre 

espoir. Dès qu’il y aura des discussions, les gens y participeront. C’est 



2017-05-08 At-Large Regional Leadership Call                                          FR 

   

Page 42 sur 55 

 

notre espoir. Je ne vois pas de réponse leaders des RALO. Glenn 

McKnight, vous voulez prendre la parole ? 

 

GLENN MCKNIGHT : Je ne demande pas aux autres RALO de participer. Je pense que 

certaines RALO se font des soucis, parce que ça demande beaucoup de 

travail. En tout cas, EURALO a fait du très bon travail. Ils ont fait un bon 

processus de rassemblement des e-mails pour avoir donc les e-mails de 

ces experts. Comme je l’ai dit, nous sommes encore en train de réaliser 

ce processus. 

 Nous en avons fait 60 %. Il faut entrer en contact avec toute la 

communauté, mais lorsqu’un groupe de travail écrié, on peut aller voir 

cette personne. Cette personne peut vous aider. Si on a donc besoin de 

cette personne, on lui dit « On a besoin de votre expertise. On a besoin 

de vos commentaires ». Et c’est très utile. Parce que ça va nous 

permettre peut-être de travailler à davantage de commentaires publics. 

 Donc c’est très important pour les RALO de faire cela. Je sais que tout le 

monde a beaucoup de travail, mais ça fait peut-être partie de nos 

responsabilités. En tout cas, je leur recommande de le faire. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Glenn. 

 Pour conclure sur ce point, je dirais qu’il s’agit de donner, d’habiliter les 

structures At-Large, et les utilisateurs finaux, dans ce sens, pour qu’il 

puisse participer directement à tous les processus qui font partie de 

notre activité. Les gens peuvent les considérer comme des ressources, 
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finalement. C’est ce que beaucoup d’organisations font au nouveau du 

forum de gouvernance Internet, par exemple. Ils ont une liste de 

ressources. 

 Donc nous ne demandons pas de faire cela tout de suite, mais nous 

demandons aux RALO, aux autres RALO, d’y penser. Nous allons faire 

une action à suivre et nous reviendrons. Nous reviendrons sur ce point-

là de façon à entendre l’opinion des trois RALO qui n’ont pas encore mis 

en œuvre ce système. Et peut-être qu’on peut leur expliquer comment 

faire cela, leur offrir quelques idées, les aider. 

 Passons au point 7 de l’ordre du jour. Je ne sais pas si nous avons 

beaucoup– s’il nous reste du temps encore. Nous allons donner la 

parole Yesim et Gisella. 

 

GISELLA GRUBER : Olivier, merci beaucoup. Nous sommes en retard, je le vois bien. Je 

dirais qu’il serait utile de continuer à travailler sur la liste de diffusion. 

Mais si vous voulez, nous allons vous dire un petit peu où nous en 

sommes au niveau de la participation d’ALAC, des RALO et ce que nous 

avons essayé d’obtenir au niveau de ce groupe et au niveau du 

leadership des RALO. Et nous allons faire un sondage sur la participation 

que nous recherchons. 

 Les leaders des RALO–  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : À ce que nous avons perdu Gisella ? 
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INTERVENANT NON IDENTIFIE : Il y a quelque chose qui apparaît sur l’écran. 

 

GISELLA GRUBER : Excusez-moi, je suis là. Est-ce que vous m’entendez ? Parfait. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Vous aviez disparu, Gisella. 

 

GISELLA GRUBER : Excusez-moi. Voilà–  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Gisella a de nouveau disparu. 

 

GISELLA GRUBER : Envoyer cet écran. Je suis connectée sur le canal français, donc je vais 

passer au canal anglais et je vais, en attendant, continuer sur Adobe 

Connect. Vous m’entendez ? 

 Vous m’entendez ? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Oui on vous entend. 
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GISELLA GRUBER : Je m’excuse. 

 Ce que nous avons ici sur cet écran, c’est la participation de NARALO. Et 

nous avons aussi la participation de LACRALO. Et nous avons un petit 

peu de participation pour APRALO. Et cela comprend les appels 

mensuels et les webinaires, des séminaires Web qui ont été organisés. 

 Donc ce que nous essayons de comprendre ici, c’est si tous les RALO 

aimeraient recevoir ces informations. Et si c’est le cas, si les 

participations que l’on voit sur l’écran, qui sont par ALS, sont 

suffisantes. Je sais qu’AFRALO et EURALO n’ont pas demandé ces 

informations. Je pense que si nous nous faisons nous le fournirons à 

toutes les régions parce que ça peut être très utile. 

Je vais maintenant donner la parole à Yesim qui s’est occupée de faire 

ce travail. Yesim, allez-y. 

 

YESIM NAZLAR : Merci, Gisella. Vous avez donné tous les détails déjà. Vous avez dit que 

ce très bien que tous les leaders des RALO se mètrent d’accord sur un 

format et nous disent ce qu’ils aimeraient avoir pour donc contrôler 

cette participation. Comme ça, on leur enverra ce dont ils ont besoin. 

Dites-nous si vous voulez que je vous écrive à ce propos. Je ne peux pas 

voir la salle d’Adobe Connect. Je ne peux pas voir s’il y a des questions 

ici parce que j’utilise mon écran. Donc je pense que, pour le moment, 

c’est tout. Et si vous avez des questions, dites-moi. 

 Gisella, est-ce que vous avez quelque chose à ajouter d’abord ? 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup, Mesdames. C’est quelque chose de très intéressant. Je 

vais demander au Conseil d’EURALO ce qu’il en pense, mais je pense 

que c’est une manière de commencer à faire un suivi et contrôle la 

participation. Hélas, avec EURALO, nous aurons un tableau tout à fait 

différent de celui que nous voyons sur l’écran actuellement dans le cas 

d’EURALO. 

 Dev, allez-y. Vous avez la parole. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : Merci. Je suis content de voir qu’il y a des gens du groupe de 

performances qui a travaillé là-dessus. Au niveau des appels du groupe 

de travail, j’ai vu qu’il y avait un suivi de certains séminaires Web. Mais 

est-ce que vous faites un suivi aussi de la participation des groupes de 

travail, parce que je pense que ça serait bien, quelque chose qui 

pourrait avoir lieu aussi pour la communauté. Je ne sais pas si c’est le 

cas. 

  

GISELLA GRUBER : Nous faisons un suivi des RALO, et nous faisons une mise à jour, dans le 

cas des groupes de travail, de la participation ; nous faisons cela 

pour 2016 et 2017. Mais pour certains appellent spécifique, nous en 

parlons avec les RALO pour savoir si ça les intéresse, s’ils veulent savoir, 

s’ils veulent faire un suivi parallèle, etc. 
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DEV ANAND TEELUCKSINGH : Merci beaucoup. Je pense que ça pourrait s’appliquer aussi au groupe 

de travail. Ce serait très utile à mon avis. Ce serait très utile pour la 

communauté At-Large. Merci beaucoup. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci pour ces suggestions. 

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ou d’autres questions ? 

 Bien. LACRALO et les autres RALO, quels étaient-ils ? 

 

INTERVENANTE NON IDENTIFIEE : NARALO. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : NARALO et LACRALO –alors si on pouvait avoir, faire une action à suivre, 

pour que les autres RALO puissent être au courant de ce système de 

suivi de la participation des structures At-Large aux appels des RALO, ce 

serait bien. 

 Glenn ? 

 

GLENN MCKNIGHT : C’est important de pouvoir contacter la communauté pour que la 

communauté sache quelle est sa participation. S’il y a une 

augmentation, ça veut dire qu’il a eu des efforts positifs dans le 

domaine de la sensibilisation. Donc je remercie le personnel de faire 

cela. Et nous utilisons cette information ; elle nous est très utile. Merci. 
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OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Glenn. Et je suis tout à fait d’accord avec vous. Je remercie le 

personnel. Ce n’est pas une tâche facile. C’est beaucoup de travail de 

présenter cela sur des tableaux. Mais c’est très bien. 

 Nous allons passer au point 8 de l’ordre du jour. Il s’agit de l’ordre du 

jour de la réunion de Johannesburg. Et sachant qu’il y aura aussi une 

mise à jour d’Asie et de sur les activités qui vont avoir lieu à 

Johannesburg. 

 Bien. Nous allons donner la parole au personnel et après nous donnons 

la parole à Aziz. Bien. Qui va prendre la parole ? Je donne la parole à 

Gisella ? 

 

HEIDI ULLRICH :  Gisella, si vous parlez, nous ne vous entendons pas. Vous êtes en muet, 

apparemment. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Nous avons perdu Gisella. Nous allons donner la parole directement à 

Aziz. Aziz, dites-nous ce qu’AFRALO va faire pour Johannesburg. 

 

AZIZ HILALI : Merci beaucoup, Olivier. C’est Aziz qui reprend la parole. 
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INTERPRÈTE : Aziz, c’est Camila. Il faut que vous parliez plus fort pour que je puisse 

vous interpréter. 

 

AZIZ HILALI : J’oubliais à chaque fois. Excusez-moi. 

Merci, Olivier, de me donner la parole pour parler des activités 

d’AFRALO au niveau de Johannesburg. 

Comme vous le savez, AFRALO, chaque fois que la réunion a lieu sur une 

terre africaine, on essaie de faire le maximum d’activités. On essaye 

aussi d’innover. 

Très rapidement, les activités sont en trois : d’abord, il aura l’assemblée 

générale d’AFRALO de Johannesburg, et je tiens à préciser ici que nous 

avons atteint un record extraordinaire. C’est qu’on a 52 ALS qui sont 

aujourd’hui. Ils représentent l’Afrique. Et sur les 52, il y a 46 

représentants de chaque ALS qui vont être présents. Donc c’est un 

nombre important. Nous demandons donc que tous les RALO nous 

aident. Toute proposition venant de votre part sera la bienvenue. Et ce 

serait bien que nous allons les partager en groupe, en huit groupes, 

sachant qu’on va faire un programme de mentoring. Et chaque groupe 

sera mentoré par un des officiers d’AFRALO. 

 Il y aura donc que l’assemblée générale d’AFRALO le mercredi après-

midi. Et puis, il y aura la formation, capacity building, durant toute la 

semaine où nous comptons programmer trois ou quatre sessions entre 

huit heures et neuf heures. 
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 Et pour gagner du temps, c’est pour ça que j’ai réagi tout à l’heure à 

propos du programme de Dev et de Beran, nous avons déjà commencé. 

Le staff est informé de ça. Ils nous aident beaucoup dans cette affaire. 

Pour gagner du temps et pour aider les participations à mieux suivre les 

différentes activités qui seront organisées, particulièrement le 

programme de formation, nous sommes en train d’organiser trois 

webinaires ou quatre. Quatre webinaires. 

 Le premier, on l’a déjà fait. C’est pour cela que j’ai réagi tout à l’heure. 

Surtout ce qui est élaboration– sur d’abord l’ICANN, les structures de 

l’ICANN, le fonctionnement de l’ICANN et sur comment l’élaboration 

des politiques se font. Et tout en expliquant comment les ALS peuvent 

intervenir, comment les ALS peuvent s’impliquer davantage puisque 

nous avons beaucoup de jeunes, beaucoup de nouveaux ou de 

nouvelles têtes, des gens que nous ne connaissons pas que par mail, par 

candidature. Donc nous allons du coup découvrir de nouvelles 

personnes ; pratiquement plus que la moitié de ceux qui vont être 

présents, ce sont des personnes que nous ne connaissons pas. Donc ça 

va être une réunion importante malgré que c’est une réunion 

[inaudible]. Il y a beaucoup de monde et nous comptons aussi, comme 

d’habitude, faire le showcase africain, le mercredi soir. 

Donc nous allons aussi faire– nous sommes en train de discuter sur les 

règles de performance des ALS et nous comptons proposer lors de 

l’assemblée générale toute une révision et des nouvelles règles de 

performance des ALS sur les décertifications, sur les membres 

individuels, sur le vote pondéré, sur quels critères pour mesurer la 

participation effective d’une ALS. Et nous allons le proposer de manière 
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à ce qu’ils passent dans une assemblée qui regrouperait 46 

représentants sur les 52. 

 Voilà. Je terminais. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Aziz. C’est très intéressant. Je me demande si Sarah voulait 

ajouter quelque chose d’autre. 

 

SARAH KIDEN : Non. Rien à rajouter. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Très bien. Parfait. Merci Sarah. Est-ce qu’on a Gisella de retour ? Est-ce 

qu’elle est connectée ? 

 

GISELLA GRUBER : Oui, Olivier. Me voilà. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Très bien Gisella. Est-ce que vous aviez des informations à partager avec 

nous au sujet de la réunion de Johannesburg ? 

 

GISELLA GRUBER : Non. Pas pour l’instant. On a un appel du comité de planification qui 

sera tenu ce soir et nous allons discuter du programme et de l’emploi du 

temps. Et dès qu’on aura une idée un peu plus claire des emplois du 
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temps de la ccNSO, de la GNSO et du GAC, il sera plus facile de pouvoir 

coordonner des réunions conjointes. Mais pour l’instant, je n’ai rien à 

partager. Merci. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Très bien. Merci, Gisella. Je donne maintenant la parole à Silvia. 

 

SILVIA VIVANCO : Très bien. Merci, Olivier. En se concernant notre ordre du jour et la 

préparation de l’emploi du temps pour la réunion de Johannesburg, 

comme le disait Gisella, on a attendu jusqu’à maintenant pour voir quel 

est le programme du GAC, si nous allons avoir des discussions suivant le 

travail du DDDP, comme cela a été présenté avec Dan, s’il y aura des 

sessions de discussion. Et on discutera du sondage de capacités 

d’EURALO et de NARALO avec les RALO. Et bien sûr, il y aura d’autres 

sujets qui seront discutés à Johannesburg, toujours en fonction de vos 

retours et de vos commentaires. Mais voici ce qu’on a prévu de discuter 

à partir de l’appel d’aujourd’hui. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Très bien. Merci, Silvia. Je vous prie de partager tout cela à travers la 

liste de diffusion pour que tout le monde puisse partager et discuter de 

cela, ajouter des points, à travers la liste de diffusion. 

 Or, il faudrait que l’on élimine la part du programme qui s’appelle 

maintenant DP ; ce n’est plus DDDPP. Vous sentez que je me tracasse un 

peu, et c’est parce qu’on a près de 15 minutes de retard. Et les 

interprètes ont bien dépassé l'heure de finalisation de l’appel. 
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 Assis à d’autres commentaires concernant la réunion de Johannesburg ? 

Non. Je ne vois pas de main levée. Je voudrais remercier Aziz et son 

équipe, et tout AFRALO. Je dirais que toutes les activités qu’ils prévoient 

d’organiser sont très intéressantes. Ça me tarde d’arriver à 

Johannesburg et de voir toutes ces activités et de pouvoir rencontrer 

toutes les ALS d’AFRALO et de les voir participer. Pour ceux qui nous 

connaissent déjà, on se rencontre. Mais on a également commencé à 

organiser des activités pour rencontrer de nouveaux amis. C’est ça qui 

nous fait chaud au cœur. 

 Il faudrait également que quelqu’un nous raconte des leçons apprises 

de l’assemblée générale de NARALO. C’est ce qui nous manque. Glenn ? 

 

GLENN MCKNIGHT : Oui, merci Olivier. On a créé un rapport qui a été rédigé. Qui devrait 

être publiée la semaine prochaine à la fin de l’appel de NARALO de ce 

soir. Nous avons également pris note de différentes actions à suivre à 

partir des notes collaboratives de Judith et de tous ceux qui ont pris des 

notes au cours de l’événement. La réunion était vraiment magnifique. Il 

aurait peut-être fallu que l’on fasse notre assemblée générale avant la 

réunion d’ARIN, mais ce n’était pas le cas en tout cas. Et l’événement 

était très intense pour nous tous. Je pense qu’on devrait peut-être 

considérer d’avoir des réunions avec les RIR plutôt que d’avoir notre 

assemblée générale dans le cadre des réunions de l’ARIN. Pour l’ARIN, 

cette assemblée générale était la possibilité de découvrir un Nouveau 

Monde et c’est cela qui était fantastique. C’était une vraie réussite de 

notre assemblée générale. 
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 Judith, vous avez d’autres remarques à ajouter ? 

 

JUDITH HELLERSTEIN : Non. C’était une bonne assemblée générale. On s’est amusé. On a 

également compté la participation de Goran Marby qui a participé à des 

discussions avec les membres, et tout le monde a apprécié cette 

possibilité de rencontrer Goran aussi. 

 Je pense que l’idée de prendre des notes collaboratives était très 

bonne. Je remercie Glenn et tous les volontaires, parce que c’est grâce à 

cette collaboration qu’on a pu prendre note de tout ce qui se passait 

lors d’autres assemblées générales. On a vu qu’il était vraiment très 

difficile de faire des rapports et de créer de nouveaux rapports, parce 

qu’on n’avait pas suffisamment de notes. Et cette méthode nous a 

permis de surmonter cette difficulté. Donc c’était vraiment très utile. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci, Judith. Bonne remarque. 

 Je pense qu’une autre action à suivre serait donc de vous demander de 

nous envoyer des rapports à travers la liste de diffusion du secrétariat, 

ce qui serait vraiment utile pour tous, surtout, sachant que l’assemblée 

générale de NARALO et ses activités n’ont pas été tenues dans le cadre 

des réunions de l’ICANN, mais dans le cadre d’une autre réunion, ce qui 

pourrait être considéré comme une activité pionnière. 

 Outre ce rapport, y a-t-il d’autres remarques ? Y a-t-il d’autres sujets 

divers ? Non ? Je ne vois pas de main levée. 
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 J’aimerais donc remercier les interprètes qui ont travaillé 20 minutes 

plus que prévu. On aurait dû conclure notre appel il y a 20 minutes. Je 

remercie également le personnel qui est fantastique, comme 

d’habitude. Et je vous remercie tous d’avoir participé à cet appel qui 

était très utile. Je vous remercie de ces interactions et je m’attends à 

vous revoir tous à Johannesburg et à reprendre nos discussions sur la 

liste de diffusion. 

 Il y a énormément d’actions à suivre. Continuons de travailler ensemble. 

Et bien sûr, on aura d’autres discussions concernant la révision d’At-

Large et les RALO. On voit que les RALO travaillent énormément. Il faut 

qu’on les remercie tous de ce travail. Merci à vous tous de ce travail que 

vous faites. On sait que l’on demande beaucoup de vous. Merci à tous. 

L’appel est maintenant ajourné. Bonne soirée et au revoir. 

 

EVIN ERDOĞDU : Merci. L’appel a maintenant été ajourné. N’oubliez pas de déconnecter 

vos lignes. Merci d’avoir participé et ayez une bonne soirée. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


